

Al inicio del nuevo ciclo los delegados de ambas partes comenzaron a abordar simultáneamente tres temas claves: el fin del conflicto, justicia y reparación de las víctimas.

El Gobierno y las FARC retomaron este jueves las negociaciones de paz en La Habana con el anhelo de avanzar hacia acuerdos definitivos, tras un desescalamiento de las hostilidades en el país.

Delegados de ambas partes comenzaron a abordar simultáneamente tres temas -el fin del conflicto, justicia y reparación de las víctimas- en mesas de trabajo separadas, con el fin de agilizar las negociaciones, tras haber acordado hace 11 días un plan para desescalar el conflicto armado de medio siglo antes de la firma de un acuerdo final de paz.

"En esta etapa avanzaremos con una nueva metodología que apunta a realizar un trabajo técnico, integral y simultáneo en el tratamiento de los temas y en la búsqueda de conclusiones prontas", dijo a la prensa el comandante 'Joaquín Gómez', uno de los plenipotenciarios de las FARC.

"La idea es agilizar las negociaciones, ahora trabajamos todos en paralelo", explicó una fuente del equipo del Gobierno.

Ambas partes alcanzaron el 12 de julio un histórico acuerdo para desescalar el conflicto y acelerar las negociaciones, lo que permitió contener las hostilidades, que habían recrudecido desde mediados de abril con decenas de bajas en los dos bandos.

El Gobierno se comprometió a reducir las operaciones contrainsurgentes, mientras que las FARC decretaron a partir del 20 de julio una tregua unilateral, inicialmente de un mes, que puede ser prorrogada.

Los avances de la nueva metodología de trabajo y el cumplimiento de estos acuerdos serán evaluados en noviembre. El presidente Juan Manuel Santos supeditó la continuidad de las negociaciones a la efectividad de estas medidas.

"Es urgente conformar Comisión de Verdad"

Este jueves, al inicio de un nuevo ciclo de diálogos -el 39º desde noviembre del 2012-, las FARC llamaron a conformar a la brevedad una Comisión de la Verdad,

cuya creación fue acordada por las partes el 4 de junio.

"Lo más urgente ahora es dar cierre a la configuración de la Comisión de Esclarecimiento de la Verdad, la Convivencia y la No Repetición. Al respecto tendremos que hacer todo lo necesario para echarla a andar antes de que culmine noviembre", dijo 'Joaquín Gómez'.

"Para hablar de justicia, habrá que hablar primero de la verdad", añadió Gómez, quien afirmó que "deberán abrirse los archivos" del Gobierno sobre la lucha contrainsurgente, una vieja demanda de las FARC.

Este ciclo de diálogos se prolongará inicialmente por 11 días, pero puede ser prolongado o acortado, de acuerdo a la conveniencia del momento, según la nueva modalidad adoptada por las partes.

Para participar en los debates sobre el fin del conflicto y el desarme llegó a La Habana un equipo de jefes militares colombianos encabezado por el general Javier Flórez. Este grupo suele permanecer en Cuba tres días cada vez, pero ahora tiene previsto estar 11 días.

[http://www.semana.com/nacion/articulo/farc-gobierno-intentan-agilizar-negociacion es-en-cuba/435876-3](http://www.semana.com/nacion/articulo/farc-gobierno-intentan-agilizar-negociacion-es-en-cuba/435876-3)